

Quoi qu'il en soit, la septicémie gonococcique, quand elle affecte une forme typhoïde, est toujours une chose grave.

La guérison de ce malade après les injections de vaccin gonococcique plaide réellement en faveur de la valeur de cette nouvelle médication. Ce serait une conquête thérapeutique précieuse, puisque la septicémie blennorragique compte entre les plus graves avec son cortège d'arthrites, d'endocardites, de péricardites, de complications pleuro-pulmonaires, d'érythèmes, de purpura, de phlébites.



La myocardite aiguë & chronique



Paris, 3 juin 1909

L'inflammation aiguë du cœur s'observe dans les maladies infectieuses (diphthérie, scarlatine, fièvre typhoïde, etc.), et dans les intoxications par l'alcool, le tabac, le plomb, l'oxyde de carbone, etc. Elle peut être, comme dans la myocardite chronique, partielle ou segmentaire, selon le nombre de faisceaux musculaires atteints.

Autrefois on croyait que la myocardite aiguë venait souvent compliquer les maladies aiguës, mais les nombreuses autopsies nous ont montré que le muscle est très rarement atteint et que les troubles cardiaques que présentaient ces malades au cours des toxi-infections étaient plutôt dûs à des insuffisances fonctionnelles de glandes à sécrétion interne qui ont une action manifeste sur le rythme cardiaque. Il existe donc une *pseudo-myocardite*.

Le traitement principal de la myocardite aiguë est subordonné à celui de la maladie primitive et la thérapeutique, qui ne s'adressera qu'au myocarde, doit consister à diminuer la tachycardie et l'hypertension artérielle de la première pé-